

メーリング法(fMRI)は、脳機能の研究で広く用いられている計測法である。しかししながら、通常よく用いられている<sup>3テスラ</sup>MRI

情報通信研究機構  
**NICT**  
先端研究

を使った計測では、その不可能である。脳情報の解像度には厳しい限界があり、数ミリ程度の（C i Net）の私たる廣がりの中での平均的な神経活動を捉えていくにすぎない。ましてやその神経活動の「内容」、すなわち、そのことで、人間の脳活動「廣がり」の中での活動の様子を知ることは、像度を神経活動の機能

通信融合研究センター（ム・レイヤ構造）レベルにまで高めることに新しい発想に基づく計測技術をハード・ソフトの両面から開発する（柱）構造とレイヤー（層）構造を持つ機能

大脳皮質はカラムをfMRIにて非侵襲的に捉えることができれば、脳情報科学が著しく加速することは明瞭であるが、通常よく使われる3D fMRI

単位（大脳皮質のカラム）であり、後者は薄いところでも0・2ミリ程度の厚みを持つ。機能単位での脳の振る舞いをfMRIにて非侵襲的に捉えることは、これまで高めることに挑戦している。

## 脳活動機能単位を解析

未来ICT研究所脳情報通信融合研究センター・脳機能解析研究室研究マネージャー 刘リュウ  
2002年徳島大学工学博士号。同年から小川脳能研究所で2年半脳機能研究を経験し、04年情報通信機構(NICT)入所、13年から現職。7才よりMRI計測技術の開発に従事。



夕取得に成功した。そこで、被験者の動きを補正する新しい方法を開発し、検出できる脳活動の最小単位（ボクセル）の数の向上を確認できた。現在は、もう一段高い分解能を達成するべく、さらなる新しい解析技術の研究開発を進めていく。解析する技術を取得し、夕を取得し、夕を取得する技術。

**TYPE OF  
INDUSTRY**

科學技術 · 大學

の解像度はおおむね2-3ミリメートル程度であり、機能単位を解析するには不十分である。 私たちは、通常のMRI装置ではなく、超R-I装置で、人間の脳における脳活動（30ミリ秒の視覚刺激の数回繰り返し）を、特殊な撮像法と画像再構成法を開発して、でも高空間分解度（0.7ミリメートル角）で観察できるようになった。この装置を用いることで、人間の脳における脳活動（30ミリ秒の視覚刺激の数回繰り返し）を、特殊な撮像法と画像再構成法を開発して、でも高空間分解度（0.7ミリメートル角）で観察できるようになった。